



## CONMEMORACIÓN DE LA LUZ DE LAS VELAS (The Candlelight Memorial)

Es una conmemoración en la que se honra la memoria de las personas que han fallecido a causa del VIH. Se celebra cada tercer domingo de mayo en más de 115 países alrededor del mundo. Dicha campaña es organizada por la Red Mundial de Personas que viven con VIH (The Global Network of People Living with HIV) desde el año 1983, siendo una de las conmemoraciones más antiguas relacionadas con el VIH. Desde un principio sus dos principales objetivos eran: Honrar la memoria de las personas fallecidas por causa del VIH y demostrar apoyo solidario a las personas que viven con este virus.

Cada año se maneja un lema para la organización de dicha vigilia. Para el 2017 el lema será: “TERMINEMOS JUNTOS CON EL SIDA”.

Este evento no es solamente una conmemoración, es un oportunidad para educar y sensibilizar a toda la sociedad civil sobre el VIH. Actualmente esta conmemoración también es un espacio para:

1. Exigir a los gobiernos de los países que se tomen las medidas adecuadas para evitar la propagación de la pandemia de VIH y para asegurar que las personas con VIH mejoren su calidad de vida a través de la atención integral.
2. Concientizar a la sociedad civil sobre el impacto de la epidemia e importancia de trabajar en la prevención de la misma.
3. Fortalecer la participación de la sociedad civil en las acciones de incidencia para lograr que las personas con VIH tengan una vida digna.

Esta conmemoración puede realizarse en cualquier país y puede participar cualquier organización, asociación, grupo, parroquia, diócesis o comisión, teniendo la libertad de decidir qué actividades realizará y la forma en que lo hará, siempre y cuando las actividades estén adaptadas a las necesidades de su entorno.

Entre las actividades sugeridas se encuentran:

1. *Encender velas:* En memoria de las personas que han fallecido a causa del VIH. Suelen mencionarse los nombres de las personas fallecidas.
2. *Educar sobre VIH:* Colocar kioscos de información, repartir material informativo, conferencias, cualquier medio de información.
3. *Representaciones e interpretaciones:* Música, danza, poesía, teatro para educar y sensibilizar.
4. *Realizar alguna celebración religiosa.*
5. *Informar sobre los centros de atención integral y otras organizaciones que atienden a personas que viven con VIH.*
6. *Dar reconocimientos a líderes que colaboran en la lucha contra el VIH.*
7. *Realizar alguna marcha o caminata:* distribuyendo moños rojos de solidaridad e invitando a las personas a informarse sobre el VIH.
8. *Involucrar a los medios de comunicación:* Realizar conferencias de prensa, entrevistas radiales, o buscar espacios en los medios de comunicación para hablar sobre el evento y sus objetivos.

Para obtener mayor información acerca del VIH puedes descargar el material en:

<http://www.iglesiacatolica.org.gt/VIH/PrevencionVIH.pdf>